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РЕШЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА КПСС—В ЖИЗНЬ!

Д О С К А .
П О Ч Е Т А
„Ленинского знамени“

Лучшими операторами машинного доенил коров— 
победителими социалистического соревнования под 
девизом «Ускорение: единство слова и дела!» реше
нием совета РДПО и райкома профсоюза работни
ков агропрома признаны и занесены на доску Поче
та районной газеты «Ленинское знамя» мастера, по
лучившие в июне нанвысшие надои молока на фу
ражную корову:

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
КУЗНЕЦОВА Екатерина Андреевна 541 кг
КОЗЛОВА Александра Михайловна 517 кг
СОБОЛЕВА Александра Федоровна 
КУДРЯШОВ Виктор Александрович 450 кг
ШИ БАЛОВА Валентина Анатольевна 452 кг

СОВХОЗ «ТОТЕМСКИИ»
ЗИМИНА Валентина Васильевна 
ВАХРУШЕВА Вера Галиевна 504 кг
КУЗНЕЦОВА Антонина Кузьминична 
БЕЛОУСОВА Татьяна Николаевна 480 кг
РЯЗАНОВА Нина Михайловна
АНЧУКОВА Валентина Алексеевна 479 кг
ТЮТЮННИК Надежда Александровна 
ШУШКОВА Светлана Ильинична 456 кг

КОЛХОЗ «МОСЕЕВО»
КОРОБИЦЫНА Капитолина Николаевна 465 кг
ТРЕТЬЯКОВА Валентина Алексеевна 462 кг
МОКЕЕВА Раиса Григорьевна 448 кг

КОЛХОЗ «РОДИНА»
КУЗНЕЦОВА Антонина Алексеевна 408 кг

Из почты недели

Д А Ж Е  УМ Ы ТЬСЯ НЕЧЕМ
Работаю постоянно с утра на 

Строительстве льнозавода. Вече
рами у меня и товарищей час
то возникают трудности в при
обретении продуктов питания. 
Мы не можем купить молоч
ных продуктов, так как к концу 
дня их не бывает. В хлебном 
магазине на полках к нашему 
приезду не остается белого хле
ба. в книжном магазине — но
вых книг. Не кажется ли работ
никам торговли, что надо при
ближать товары к рабочему че
ловеку. Почаще организовывать 
развозную торговлю, открывать 
на предприятиях буфеты.

Ecib у нас претензии к рай
онному узлу связи. Редко при
ходится нам читать свежие га
зеты. так как на почту прихо
дят они нерегулярно. Купить 
газет\ в течение дня у нас так
же нет возможности, так как 
киоск , находятся только в цен
тре города. Очень плохо рабо
тает телефонная связь на строй
ке. да и междугородный теле
фон тоже часто барахлит.

Волнует нас вопрос и с обес
печением города водой. Мы жи
вом в многоквартирном доме 
• зд по улице Кирова В часы 
«пик* на третьем этаже часто 
не бывает води, а 8 июля ее 
вообще не было. Приедешь с 
ра&пы нечем даже умыться. 
Эти «крупные .мелочи* не меша- 
•ю бы поскорее устранить.

А. МОРОЗОВ.
г. Тотьма. ... jL

От редакции. Письмо трево
жное. а факты, если учесть, 
что решения XXVII съезда, 
июньского (1987 г.) Пленума 
ЦК КПСС обязывают соответ
ствующие службы больше уде
лять внимания рабочему чело
веку. престо возмутительные.

О торговым обслуживанием 
строителей льнозавода, надеем
ся. решит вопрос правление 
Пригородного сельпо н сооб
щит редакции о принятых ме
рах. Учесть замечания следует 
и работникам районного узла 
связи.

По вопросу обеспечения водой 
8 июля в редакцию поступали 
и письменные, и устные заяв
ления тотьмнчей. Поэтому мы 
тотчас же решили выяснить, 
что же случилось с водоснаб
жением?

В РПУ жилкомхоза на месте 
никого не оказалось Секретарь 
горисполкома Г. Н. Папылзва 
пояснила, что произошла ава
рия. Работники коммунальной 
службы заверили, что неисправ
ность к концу дня будет устра
нена и вода подана.

Почему же произошла ава
рия. кто виноват в срыве обес
печения жителей города водой? 
Ответ читатели и газета ждут 
от начальника РПУ жилищно- 
коммунального хозяйства С. Ю. 
Симонова.

Качество кормов  —  забота главная
ЗАГОТОВЛЕНО КОРМОВ НА 10 ИЮЛЯ

Первая графа папменопанпе хозяйств, вто
рая заготовлено сенажа, третья - заложено 
силосной массы, четвертая заготовлено сена, 
пятая -  подкошено трав (все п процентах)
«Родина» 191 90 11 29
Имени Ленина 1 И 42 52 35
«Путь к коммунизму* 107 24 10 21
«Великпдворье» 87 63 16 32

«Тотемский# 87 1 1 26 23
«Красное знамя» 69 . 6 8 24
«Заветы Ильича» 53 43 12 32
«Погореловский» 53 9 6 21
« Никольский» 47 61 9 41
«Сигнал» 4 I 27 1 1 88
«Сейер* 32 62 - - 27
«Большевик» 26 55 9 36
« Мосеево* 26 12 25 24
«Память Ленина» _ -  - 0.6 13

По району 70 38 17 28

„Зеленой ж атве“
На 8 июля папвысшей производительности с 

начала заготовки кормов добились;
механизированное звено колхоза имени Ленина 

(звеньевой В. И. Корюкин), заложившее 136(5 
тонн силосной массы. 1683 — сенажа, 1257 
резаного сена, заготовившее 75.5 тонны прессо
ванного сена:

механизированное звено совхоза .«Тотемскпй» 
(звеньевой П. С. Федотовскнн), заложившее в

— высокие темпы
траншеи 6 42 тонны сенажа. 1494 — силосной 
массы. 374 тонны резаного сена:

механизированное звено колхоза «Родина* 
(звеньевой А. С. Серюбик), заложившее на хра
нение 620 тони сенажа и 2136 тонн силосной 
массы;

механизированное звено колхоза «Великодво- 
рье* (руководитель комплексного звена В. А. 
Зайцева), заготовившее 523 тонны сенажа. 1 П З  

силосной массы. 129 тонн сена.

ПОМОЖЕТ ЛИ Э К С П Р ЕС С -А Н А Л И З ,
если сроки уходят ?

Слишком медленно вели весенне-полевые работы нынче в 
колхозе «Мосеево». Только в начале июля ушли с полей трак
тора, занимавшиеся культивацией почв. Тут новая кампания — 
заготовка кормов. Действует непнеаниый закон — упустил вре
мя выполнения одних работ, наверстывай упущенное в сжатые 
сроки. *

На подготовку н обкатку кормоуборочной техники в хозяй- 
4 стве, ясное дело, времени не осталось. Должно быть потому у 

механизаторов в первый день «зеленой жатвы» чувствовалась 
нервозность: мешалн поломки агрегатов.
— Второй год в хозяйстве 

работает экспресс-лаборатория, 
говорит председатель правления 
колхоза Н. В. Федотовскнн. — 
Нынче на собственном опыте 
убедились, что лаборатория в 
хозяйстве необходима. С ее по
мощью мы координируем работу 
звена по кошению трав, анали
зируем качество зеленой массы. 
Сначала хотели выехать на по
ле за деревней Кожннское, но 
после того, как взяли пробы на 
анализ, оказалось, лучше начать 
уборку за деревней Бобровнца.

Однако в даяном случае речь 
идет о клеверах. Там - в траве 
оказалось больше каротина. А 
вот сроки созревания злаковых 
трав уже отошли. Каротина в 
них становится день ото дня все 
меньше н меньше. Почему на 
этих полях не начинали? Ответа 
на этот вопрос получить не уда
лось. Впрочем, он ясен. Срабо
тала инерция мышления: надо, 
мол. набрать массу.

К уборке трав на сено в хо
зяйстве приступили лишь тре
тьего июля. Но и в этот день

сенокос вели только в двух 
бригадах, а в других до сих 
пор готовятся. А стояла сол
нечная с ветерком погода.

— Можно бы и вчера вы
ехать, -  говорит бригадир 
третьей бригады А. А. Аннкн- 
t в. —да вот пришлось молоть 
зернофураж для коров, и день 
прошел...

Прав Александр Александро
вич. раньше следует начинать 
сенокос. И выезжать не .можно 
бы. а нужно. И не вчера, а го
раздо раньше! Ведь вчера это 
уже было второе июля!

— Если постоит хорошая по
года, то сенокос закончил! за 
12— 14 дней, — продолжает 
Александр Александрович, — в 
это время у нас в бригаде ра
ботает и стар и млад.

В этом бригадир прав. Хоро
шо понимают в бригаде сложив
шуюся обстановку. И хотя в 
первый день на поле пенсионе
ры еще не помогали, зато 
школьники Коля Цнкин. Вита
лий Цнкнн, Игорь Мокеев тру
дились рядом со взрослыми.

Хорошо продуман вопрос с 
питанием. Обеды для колхозни
ков будут готовиться непосред
ственно в поле.

В прошлом голу колхоз «Мо- 
сеово» к заготовке кормов так
же приступил с запозданием. И 
хотя животноводство кормами 
обеспечили, но их качество ос
тавляло желать лучшего.

В хозяйство прибыло подряд
ное звено ремтехпредпрнятия. 
Ш ефы без промедления присту
пили к работе. Площади под 
уборку трав отведены хорошие. 
Механизаторам выделено поме
щение под жилье, организовано 
питание. Производительность 
труда в звене должна быть вы
сокой. если бы не одно но: раз
битые дороги внутри хозяйства, 
подъездные пути — хуже не
куда. Эти недостатки могут су
щественно повлиять на темпы 
работ и качество корма. Зимов
ка скота спросит строго.

Е. ГАЛУШ КИН,
♦ корр. «Ленинского знаме

ни».

От редакции: вопрос О подъ
ездах к силосным и сенажным 
траншеям, плохой дороге внут
ри хозяйства не первый раз под
нимается в районной газете. 
Правление колхоза мер не при
няло. Партийный комитет, 
видимо, согласен с мне
нием товарища Н. В. Федотов- 
ского и членов правления. Глас
ность «от сих до сих» — пози
ция знакомая, но в период пе
рестройки вряд ли удастся на 
ней долго удержаться. Даже 
руководителям передового кол
хоза.

Сельхозобзор ЗАТИШЬЕ НА ЗЕРНОТОКАХ
Серьезная обстановка сложи

лась в районе по посевам зерно
вых культур. 50 процентов нз 
них пожелтели. 2000 гектаров 
полностью погибли. От избыточ
ного переувлажнения корневая 
система растений сильно пов
реждена гнилями. По данным 
почвенной диагностики на уров
не корневого слоя не хватает 
нитратного азота всдедствии 
проливных дождей. Хозяйствам 
района, там где это возможно н 
целесообразно, нужно подкор
мить посевы азотом нз расчета 
1 — 1.5 центнера на гектар в 
ранние утренние часы. Этот 
прием ебязателен на всех пло
щадях. Срок завершения на
званных работ — до 15 июля. 
Вовремя организовали подкорм
ку посевов в колхозах имени 
Ленина. «Мосеево*, «Сигнал». 
«Намять Ленина», совхозе «По-

горелсвскнй». В остальных хо
зяйствах по-прежне.му чего-то 
выжидают.

Настало время подкормить 
площади, занятые яровым рап
сом. Трехразовая подкормка 
азотными удобрениями дает 
прибавку зеленой массы до 50 
центнеров с гектара.

Самый больной вопрос в рай
оне — это подготовка к убор
ке урожая. В хозяйствах опять 
сами себе создают помеху на
чалу жатвы зерновых культур, 
которая должна начаться 25 — 
30 июля. По-прежнему слабо 
ведется ремонт зерновых ком
байнов. Из 116 отремонтирова
но 88. В колхозе «Путь к ком
мунизм)» из восьми отремонти
ровано 2. колхозе «Заветы 
Ильича» из шести только три. 
Не все благополучно и по су
шильному хозяйству. Продол

жается затишье на зернотоках 
колхозов «Заветы Ильича», 
«Большевик*. «Мосеево». сов
хоза «Тотемский». Не прово
дится очистка и дезинфекция 
складских помещений. В ава
рийном состоянии семенной 
склад в совхозе «Север», где 
уже второй год не могут по
крыть склад шифером и отре
монтировать полы. Не готовы 
складские помещения в колхо
зах «Мосеево». «Никольский». 
«Заветы Ильича», совхозах 
«Погореловский* и «Тотем
ский».

Для того, чтобы в настоящее 
время выйти из прорыва, нуж
но правильно организовать ра
боту всех звеньев, каждого тру
женика сельского хозяйства.

В. ГАЛУШ КИНА, 
начальник отдела растение
водства РАПО.
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Из доклада заместителя председателя райисполкома В. В. Толоконникова 
на первой сессии районного

с  ОЛЬШОЕ значение прнда- 
ют партия и правительст

во коммунальному обслужива
нию населения. Подчеркивается 
необходимость принятия неза
медлительных мер по подготов
ке к работе в зимних условиях 
1987 — 1988 годов. Это являет
ся важнейшим хозяйственно-по
литическим мероприятием, об
щим делом работников всех от
раслей народного хозяйства, 
районного, городского и сель
ских Советов народных депута
тов, их постоянных комиссий, 
депутатских групп, широкого 
круга общественности и насе
ления района.

Сильные морозы минувшей 
зимой вызвали серьезные недо
статки в работе электроустано
вок и сетей, отопительных ко
тельных, систем водо- и газо
снабжения, в техническом со
стоянии жилых домов и объек
тов социально-культурного на
значения.

В колхозе «Путь к комму
низму» вследствие выхода из 
строя линии электропередач 
была разморожена система ото
пления.

Аварийные ситуации возника
ли в колхозах «Никольский*, 
«Красное знамя», в поселке 
Красный Бор, на предприятиях 
и организациях района.

Перебои с водоснабжением 
наблюдались практически во 
всех хозяйствах. Много жалоб 
породило плохое газоснабжение 
домов.

В ряде случаев отказ в рабо
те инженерных систем н соору
жений произошел из-за безот
ветственности, недосмотра и 
бесконтрольности со стороны 
руководителей хозяйств и пред
приятии за подготовкой произ
водственных помещений и жи
лого фонда к работе в зимних 
условиях.

Даже в аварийной ситуации 
руководители колхоза «Путь к 
коммунизму» проявили самоус
покоенность, не приняли вовре
мя должных .мер в начальный 
период аварии, что привело к 
дополнительному материально
му ущербу.
VT ЧИТЫВАЯ уроки прошед- 
& шей зимы, исполком рай

онного Совета народных депута
тов уже в марте рассмотрел 
вопрос «О подготовке организа

ций . предприятий и хозяйств 
района к работе в зимних усло

виях 1987— 1988 годов» и при
нял соответствующее решение, 
в котором определены меры по 
своевременному и качественно
му проведению работ.

Исполком районного Совета 
решил, начиная с июля, посто
янно рассматривать эти вопро
сы с приглашением руководите
лей организаций и хозяйств для 
отчета.

Однако, как показывают про
верки, многие руководители так 
и не сделали должных выводов 
из серьезных недостатков. По- 
прежнему допускается беспеч
ность в организации ремонта 
жилищного фонда, теплоэнерге
тических и коммунальных объ
ектов. Времени осталось мало. 
В этих условиях в первую оче
редь должны активизировать 
свою деятельность исполкомы 
городского и сельских Советов.

Надо постоянно анализиро
вать и рассматривать ход про
ведения предзимних работ в го
роде, в каждом населенном 
пункте, принимать решительные 
меры по устранению недостат
ков. Особое внимание надо уде
лять завершению качественного 
ремонта домов, котельных, те
пловых. газовых, водопроводных 
и электрических сетей, всего 
энергетического хозяйства. Осо
бое внимание сельисполкомам 
нужно обратить на установку 
резервных источников питания 
на центральных усадьбах, име
ющих централизованное тепло
снабжение. Этот вопрос опять 
упущен из виду в большинстве 
колхозов.

D  АЖ НОЕ место отводится 
осуществлению контроля 

за практической отработкой 
возможных вариантов возникно
вения и устранения аварийных 
ситуаций на коммунальных и 
теплоэнергетических объектах. 
Можно воспользоваться опытом 
Вологодского горисполкома в 
этих вопросах: закрепить для 
ликвидации возможных аварий 
на сетях коммунального хозяй
ства строительно-монтажные ор
ганизации города и района. В 
сёльисполкомах тот же самый 
опыт можно распространить в 
пределах колхоза или совхоза.

Активизировать работу по

—  Партийная

Совета народных
подготовке к зиме необходимо 
районному агропромышленному 
объединению (В. В. Винокуров). 
В первую очередь принять ме
ры по повышению надежности 
электро- и теплоснабжения. Осо
бое внимание уделить подготов
ке к зиме жилых домов, объек
тов водоснабжения, котельных 
и животноводческих помещении. 
Необходимо отремонтировать, а 
если нет, установить новые ре
зервные дизельные электростан
ции, перевести на режим авто
матического отключения все 
электрокотельные.

Большая ответственность за 
подготовку к зиме ложится на 
районные электрические сети 
(Ю. С. Блинов). Надежность 
всех, систем жизнеобеслечен- 
ности на селе зависит именно 
от надежности линий электро
передач.

Производственной конторе 
«Тотьмамежрайгаз» (Т. А. Вы- 
дрина) надо предусмотреть до
полнительные меры, исключа
ющие в период низких темпе
ратур перебои в снабжении га
зом, особенно сжиженным. Не
обходимо вовремя позаботиться 
о завозе газа, предназначенного 
для зимних условий.

Тотемской нефтебазе (В. А. 
Филиппов) принять все меры по 
обеспечению предприятий и ор
ганизаций к отопительному се
зону нормативными запасами 
резервного топлива, проконтро
лировать. независимо от ведом
ственной принадлежности, го
товность к зиме мазутного хо
зяйства. Своевременно обеспе
чить завоз зимних марок топли
ва.

Большая работа предстоит 
Сухонскому леспромхозу (Л. И. 
Молчановскин) по обеспечению 
населения дровами н. в первую 
очередь, ветеранов войны, мно
годетных семей, детских до
школьных учреждений. Необхо
димо привлекать для перевозки 
транспорт независимо от его ве
домственной принадлежности.

Немало нареканий в прошед
шую зиму поступало в адрес 
РПУ ЖКХ, которое плохо под
готовило водоразборные колон
ки, поэтому часть их зимой не 
работала. Электротеплосети сво-

депутатов
евременно не произвели регу
лировку систем отопления, что 
вызвало перебои в теплоснаб
жении почти до середины зимы.

Нужно перестроить свою ра
боту плановой комиссии райис
полкома. агроснабу. направить 
иа реыонтно-реконструкционные 
работы все имеющиеся матери
ально-технические ресурсы. В 
летний период необходимо соз
дать на случай возможных ава
рий запасы материалов, 

р* ОВЕТСКИМ и хозяйствсн- 
ным органам, руководите

лям предприятий и организаций 
по итогам первого полугодия 
надо рассмотреть положение 
дел с экономией теплоэнергети
ческих ресурсов. Необходимо 
вскрыть причины несоблюдения 
норм их расхода и разработан
ных программ по их экономии. 
Привлекать к строгой ответст
венности должностных лиц. ви
новных в бесхозяйственном рас
ходовании этих ресурсов.

Усилить внимание к подготов
ке к зиме ддлжен комитет на
родного контроля (С. А. Фи
липпов). Ему нужно системати
чески рассматривать вопросы, 
связанные с работой предприя
тий и организаций по обеспече
нию выполнения мероприятий, 
своевременного ввода в дейст
вие объектов коммунального хо
зяйства. экономии и рациональ
ному использованию ресурсов

Райисполкому, горисполкому 
надо усилить проверки хода 
выполнения намеченных меро
приятий, повышать ответствен
ность советских и хозяйствен
ных кадров за подготовку к 
зиме, полнее использовать пре
доставленные права, предавать 
гласности материалы проверок. 
Шире использовать в работе 
газету и радио.

Всю эту работу следует увя
зывать с общей обстановкой в 
нашем районе, области, в свя
зи с перестройкой, с требова
ниями ЦК КПСС. Не допустить 
случаев недисциплинированнос
ти, неисполнительности. халат
ности в решении этих вопросов. 
Активнее привлекать население, 
общественность к работам по 
благоустройству города и сель
ских населенных пунктов, к ре
монту и утеплению жилых до
мов, экономии ресурсов. При
нять все меры к завершению 
подготовки к зиме не позднее 
15 сентября.

жизнь: практика перестройки

К ЗИИЕ ГОТОВИТЬСЯ ЛЕТОИ

КУРС-HA ИНТЕНСИФИКАЦИЮ
I В начале этого года администрация, партий

ный и профсоюзный комитеты совхоза «Тоте- 
мскнн» разработали мероприятия по достой
ной встрече 70-летия Великого Октября. В 
них. в частности, предусмотрели ряд важней
ших мер по совершенствованию управления 
производством, организация труда в ведущих 
отраслях.

Скажем, для проведения комплекса работ 
по возделыванию кормовых культур и заго
товке кормов на участке Сондуга впервые 
создали бригаду интенсивного труда по мето
ду подряда. В течение первого полугодия про
водилось обучение всех категорий работающих 
по вопросам совершенствования экономичес
кого механизма хозяйствования, в ближайшее 
время намерены осуществить аттестацию ра
бочих .мест.

В хозяйстве зерновые на 600 гектарах и на

50 гек:арах корнеплоды возделываются по нн- 
тенс; ным технологиям.

Обеспечена двухсменная работа механизи
рованного отряда по заготовке сенажа, силоса 
н резаного сена. Выработка иа импортный 
комплекс запланирована в объеме 5000 тонн 
зеленой массы за сезон.

Намечено на 15 процентов увеличить про
изводительность машинно-тракторного парка за 
счет круглосуточного использования энергона
сыщенных тракторов при двухсменном режиме 
работы.

Главное внимание в плане по достойной 
встрече юбилея уделено росту производитель
ности труда, как одному нз главных рычагов 
неуклонного продвижения вперед. Вот поэто
му этот вопрос в совхозе вынесли на повестку 
партийного собрания.

Жизнь заставила
В целом в стране сложилось 

непростое положение с важней
шим экономическим показате
лем — производительностью 
труда, а в сельском хозяйстве 
особенно. Необходимого роста 
не наблюдается. При всей ка
жущейся нехватке людских ре
сурсов в сельскохозяйственном 
производстве пока занято слиш
ком много работников. Причи
ны найти несложно: это и чрез
вычайно высокая доля ручного 
труда, и слабый порой уровень 
его организации, и плохое ис
пользование агрегатов и меха
низмов...

Вот и перед совхозом «То* 
темскнй». который достиг в раз
витии отраслей производства 
респуб ли канской известности.

встала непростая дилемма: или 
развиваться но экстенсивному, 
привычному пути, возможности 
которого крайне ограничены, 
или держать курс на повыше
ние производительности труда. 
В хозяйстве выбрали второй 
путь.

По нетореному 
п у т и

В совхозе хорошо понимают, 
что нелегко сдвинуться с уста
новившейся «мертвой» точки. 
Ведь при существующем поло
жении. когда вроде бы заметно 
увеличение всех производствен
ных показателей, нельзя закры
вать глаза на явную диспропор
цию в экономике — рост уров
ня заработной платы явно опе
режает рост производительнос

ти труда. Не все отлажено в 
системе материального стиму
лирования. Не отвечают требо
ваниям развития хозяйства тем
пы роста фондоотдачи. Чтобы 
все производственные фонды 
окупались, для расширения вос
производства себестоимость мо
лока. например, не должна пре
вышать 25 рублей (в совхозе 
же она фактически достигает 
30 рублей за центнер), средне
годовой надой молока от коро
вы должен быть не менее 5000 
килограммов.

Для совхоза наиглавнейшая 
задача на сегодня — поднять 
производительность труда в жи
вотноводстве минимум в 0.66 
раза. Интересная вырисовыва
ется картина: сейчас в среднем 
на работника животноводства 
приходится 10 коров. А ведь

лет 20 назад, когда на фермах 
начала повсеместно внедряться 
механическая дойка, нагрузка 
на животновода ужэ была 17 
коров. (Сравните: сейчас этот 
показатель в Подмосковье ра
вен 30).

В чем же дело? Секрет тут 
npocf — у доярки на современ
ном механизированном скотном 
дворе появилось непомерно мно
го прислуги. Что же. излишек 
рабочей силы? В какой-то мере, 
да. Хотя, казалось бы. все при 
деле: и доярки, и скотники — 
сторожа, и слесари. Но попро
буйте, проведите простенький 
хронометраж их рабочего вре
мени — окажется, некоторые 
категории этих работников за
действованы далеко не с полной 
нагрузкой п далеко не в полную 
смену. Зарплата же нм идет за 
якобы целый рабочий день. Вы
вод напрашивается один: нужна 
четкая, продуманная снсгэма ор
ганизации труда, нужна рекон
струкция производства в целом.

Что есть ПТ?
В. И. Ленин указывал: «По

вышение производительности 
труда составляет одну из корен
ных задач, ибо без этого окон
чательный переход к коммуниз
му не возможен». Так что же 
это такое. ПТ —производитель
ность труда, о которой мы так 
часто слышим н к повышению 
которой нас так настойчиво 
призывают?

Попросту говоря, это — по
казатель эффективной трудовой 
деятельности людей, который 
измеряется количеством про
дукции, производимой в едини
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ЛИТОВСКАЯ ССР. Каким 
должен быть дом современ
ного сельского жителя? Ар
хитекторы республиканского 
Института проектирования 
колхозного строительства 
считают, что идеальный ва
риант — это дом. рассчитан
ный на одну сечью. А рядом 
с ним — хозяйственные по
стройки, гараж, приусадеб
ный участок. Институт разра
ботал четыре модификация 
новых сборно-панельных до
мов на 3 —4 —5 н 6 комнат.

Производство новых до
мов осваивается на Алитус- 
ском экспериментальном ком
бинате. А своеобразным по
лигоном стала центральная 
усадьба колхоза имени Жда
нова Вильнюсского района. 
Авторский надзор осуществ
ляют специалисты института.

НА СНИМКЕ: главный 
архитектор проекта новой 
серин домов С. Ланкелнс.

Фото ТАСС.

НОВЫЕ КНИГИ 
ПОЛИТИЗДАТА

«Октябрем мобилизованные». 
Женщины-комму ннегки в борьбе 
за победу социалистической ре
волюции.

В борьбе за победу Великого 
Октября участвовали тысячи и 
тысячи женщин нашей страны. 
Среди них — профессиональ
ные революционерки, соратницы 
В. И. Ленина. О женщинах- 
коммунистках, бесстрашно шед
ших на борьбу за власть Сове
тов и установление ее на всей 
территории России — от Петро
града и Москвы до Владивосто
ка. рассказывает эта книга.

Написанная писателями н 
журналистами, книга адресует
ся массовому читателю.

цу времени. Это главный источ
ник увеличения объема общест
венного производства. Тут два 
пути — либо увеличивать число 
работающих, поголовье скота, 
земельные угодья (в нашем слу
чае с совхозом «Тотемскнй» это 
уже крайне невыгодно), либо 
добиваться роста ПТ.

Как же этого добиться? По
литэкономы советуют: надо сни
жать трудоемкость продукции, 
т. е. добиваться уменьшения 
трудовых затрат на выпуск еди
ницы продукции. Достичь этого 
можно благодаря внедрению в 
производство средств механиза
ции и автоматизации, примене
нию прогрессивных технологий, 
изучению и использованию пере
дового опыта, совершенствова
нию систем управления и плани
рования, улучшению организа
ции труда, повышению квалифи
кации работающих и т. д.

Можно смело сказать, что 
все эти элементы, пусть н не 
так уверенно, как бы хотелось, 
но претворяются в жизнь. Од
ного не хватало совхозу — на
учных рекомендаций по разум
ному и эффективному использо
ванию перечисленных ране? эле
ментов производительности тру
да применительно к местным 
условиям. И вот тогда хозяйст
во обратилось за советом к уче
ным. Так возник союз науки и 
производства — первый в на
шем районе.

Союз науки 
и труда

Итак, совхоз заключил дого* 
вор с Северо-Западным научно*
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(1987 г.) Пленума Ц К  К П С С—в жизныРешения июньского
? Вопрос о коренной перест
ройке управления экономикой, 
рассмотренный иа июньском 
Пленуме ЦК КПСС, касается 
каждого советского человека и 
несомненно нас, работников тор- 
rtBJ.u. Ибо более полное удовле
творение спроса на разнообраз
ные товары является одним из 
важных факторов повышения 
народного благосостояния. Ре
шения Пленума дают ясные от
веты на наши злободневные во
просы: «Как выполнить план 
товарооборота, как удовлетво
рить запросы покупателей?», 
указывают Пути преодоления 
трудностей. В нашей отрасли 
ели прежде всего кроются в пе
реходе на новые методы хозяй
ствования. К этому сейчас и го- 

^Товятся работники потребкоопе
рации . С июля текущего года 

будет осуществляться перевод 
предприятий торговли на пол
ный хозрасчет и самоокупае
мость. Внедрение прогрессивно

го метода хозяйствования на
правлено на более эффективное 
^решение задач по улучшению 
торгового обслуживания -населе
ния. Теперь уже мы сознаем, 
что без перестройки в работе 
не сможем уверенно двигаться 
вперед. Понимаем мы и то, что 
каждому на своем рабочем мес
те необходимо трудиться с пол
ней отдачей сил. творчески. Ус
пех будет обеспечен в том слу
чае. если в сердце каждого ра- 
ботника прилавка будет жить 
чувство хозяина и сопричастнос
ти к происходящим переменам.

Мы пока не можем предло
жить нашим покупателям широ
кий ассортимент товаров, но 
прилагаем все силы, чтобы пол
нее удовлетворить их запросы 
и пожелания.

В нашей секции универмага 
в основном трудятся опытные 
кооператоры, а мастерство и 
опыт — надежные союзники в 
работе. Непросто подойти ин
дивидуально к покупателю, ус
тановить мгновенный контакт и 
оказать дельную услугу в вы
боре товара. Ведь люди разные 
по возрасту и вкусу, характеру 
и настроению. Умело ведет диа
лог с покупателями опытный ра
ботник торговли Нина Федоров
на Серегсщская. Это не просто

продавец, а хороший консуль
тант, помощник и советчик по
купателю. Всегда старается под
держивать в коллектив? климат 
дебрежелателиый. взаимно тре
бовательным заведующая секци
ей Л. И. Талашсва. Под ее ру- 
к. водством старательно работа
ют Клавдия Исаковская и Ека
терина Фефилатьева, обе пре
дупредительны и внимательны. 
Сравнительно недавно в нашем 
коллективе трудится Марина 
Толсконниксва. но и она уже 
г владела исскуством общения с 
покупателем.

Все мы вместе cf директором 
универмага Т. С. Путиловой 
зсбстимся о сокращении затрат 
времекм покупателей на приоб
ретение необходимых товаров, о 
результатах труда всего коллек
тива. Занимаемся изучением по
купательского спроса, в соот
ветствии с этим составляем за
явки на областную универсаль
ную базу, в облпотребсоюз. Хо

роню зная запросы покупателей, 
мы сами едем в Вологду и Че
реповец за товарами, отбираем 
их и везем сразу в магазин, пус
каем в продажу. Сегодня, на
пример. вернулась я из коман
дировки с тканями, а завтра 
уже едет за швейными издели
ями Марина Толоконникова. 
Ждем из Череповца с новой 
партией товаров директора уни
вермага Т. С. Путилову. Мы 
сделали бы все для покупателя, 
что в наших силах, но сдержи
вают фонды.

Сейчас у нас установилась 
деловая связь с отделом сбыта 
Вологодской швейной фабрики, 
которая установила новое им
портное оборудование, разрабо
таны и новые модели швейных 
изделий. Хорошим спросом 
пользуются брюки-бананы све
тлых тонов, молодежные курт
ки, быстро их раскупают, а вот 
женщины — в обиде, не выпус
кают почему-то подобных кур
ток для них. Мы уже по этому 
поводу бьем тревогу. Совер
шенно не поступают летние го
ловные уборы —■ панамки, кеп
ки. Не хватает мужских хлопча
тобумажных сорочек и рабочих 
брюк. Торговому отделу горпо, 
видимо, надо проявить коммер
ческую гибкость и более актив

но поставлять в магазины от
сутствующие товары. Нам необ
ходимо повысить требователь
ность к поставщикам и себе.

Немаловажное значение име
ет продуманное расположение 
товаров в торговом зале. У нас 
в универмаге поставлено нс вое 
оборудование. Все швейные из
делия и ткани у покупателя на 
виду, да и нам для обслужива
ния созданы более удобные ус
ловия.

Весомую прибавку в товаро
оборот дает проведение ярмарок 
и выставок-продаж. Нынче эти 
формы торговли используем бо
лее активно. Недавно мне пред
ставилась возможность принять 
участие в большой ярмарке в 
областном центре на юбилее 
Вологды. Вместе со мной езди
ли заведующая «Детским ми
ром» Лидия Дурнева и продавец 
кореповского магазина Нина 
Рычкова. Поторговали хо
рошо, вместе выручили более 
четырех тысяч рублей. От этой 
поездки получили и большое 
моральное удовлетворение. Пре
красно была организована тор
говля всевозможными товарами. 
Особенно понравились «коро
бейники» в русских народных 
костюмах, угощали они и нас 
разными сладостями.

Мне невольно вспомнились 
осенние Лейпцигские ярмарки в 
ГДР, где я побывала год назад 
по туристической путевке проф
союза. Там изящными торговы
ми павильонами были заняты в 
городе целые улицы. У нас раз
бегались глаза от изобилия все
возможных товаров. Вспоминаю 
об этих ярмарках и радуюсь за 
вологжан — в Вологде ярмарка 
была организована не хуже. Пи
шу эти строки и думаю о пред
стоящей ярмарке в 850-летний 
юбилей нашей Тотьмы. Надо по
стараться провести ее лучшим 
образом. 11 пусть примут в ней 
участие не только работники 
торговли города, но и всех 
сельпо.

В заключение хочется ска
зать, что актуальным остается 
известное ленинское указание— 
«учиться торговать». В наши 
дни оно приобрело особую зна
чимость. Создается качественно 
иная ситуация — переход на 
новые условия хозяйствования. 
В связи с этим необходимо до 
каждого работника прилавка до
вести новые требования и усло
вия, коренным образом улуч
шить работу с кадрами

Т. ОСОЛИХИНА, 
продавец универмага горпо.

ОБУВЬ ПОШЛА НА ПОТОК

Недавно в Москве вступила в 
строй обувная фабрика — фи
лиал производственного объеди
нения «Заря». Фабрика построе
на известной итальянской фир
мой «Коголо» с участием ряда 
других зарубежных и советских 
предприятий. Современный ком-

В сельских Советах на
родных депутатов района состо
ялись организационные сессии. 
На них были избраны предсе
датели и секретари, члены ис
полкомов, сформирован состав 
постоянных комиссий при сель- 
испол номах.

Депутаты Мосеевского сель
ского Совета вновь избрали 
председателем исполкома А. В. 
Гладковскую.

Демократично, на высоком 
организационном уровне про
шла первая сессия в Калинин
ском сельсовете. Вместо Б. С. 
Дурова на пост председателя

плекс оборудования позволит 
новому филиалу «Зари» шить 
первоклассную обувь любого 
фасона по самой передовой тех
нологии. Техническое оснащение 
предприятия таково,, что при не
обходимости можно быстро пе
рестроить любой из потоков и 
выпускать продукцию, пользую
щуюся спросом. Установленная 
в цехах новая техника откры
вает большие возможности для 
творчества при создании и из
готовлении изделий. Многие 
машины оснащены программны
ми устройствами, на рабочих 
местах специалистов установле
ны дисплеи, многосложным про
изводством управляет АСУ.

После полного освоения про
ектной мощности новая фабри
ка будет изготавливать в год 
около двух миллионов пар жен
ской, мужской и детской обуви.

НА СНИМКАХ: молодая 
производственница 3. Н. Доро
хина с удовольствием работает 
на новой машине. Модельная 
обувь, которую она шьет, отли
чается высоким качеством;

продукция новой фабрики.
Фото ТАСС.

исполкома депутаты избрали
С. А. Лннькова, работавшего 
агрономом колхоза имени Ле
нина.

В связи со сменой места ра
боты 3. Я. Баяндиной депута
ты Медведевского сельского Со
вета на сессии избрали предсе
дателем исполкома 3. В. Зе
ленцову, работавшую бухгалте
ром совхоза «Север».

Участники организационной 
сессии Пятовского сельского Со
вета проголосовали за избрание 
председателем исполкома М. В. 
Власовой, бывшего директора 
базы райпотребсоюза.

БОРОТЬСЯ ЗА ПОКУПАТЕЛЯ

СЕССИИ В СЕЛЬИСПОЖОМАХ

К  830-летию Тотьмы

1. „ПИСЬМА" ИЗ ПРОШЛОГО
----------------------------------------------------------------------  страна т опоним ия ----------------------------------------------------------------------

Ы ЕСКОЛЬКО лет назад я 
провел такой эксперимент:

I взял чистую карту-бланковку 
Вологодской области и толстым 

! синим фломастером обвел от 
истока до устья все реки, на
звания которых имели вепсское 
или предположительно вепсское 
происхождение. Тем же синим 
фломастером я оконтурил озера 
и заселенные местности, под
черкнул названия деревень, ос
новы которых имели соответст
вия в вепсском языке. Посте
пенно на белой карте синие ли
нии, овалы н черточки выявили 
границы вепсской топонимии, а 
значит и территорию, где не
когда жили вепсы.

Толстым зеленым фломасте
ром. по тому же принципу я 
|постарался выделить пермскую 
топонимию — географические 
названия, оставленные нам дре
вним народом пермь — пред
ками современных коми.

Фломастер желтого цвета по
метил топонимию мерянского 
происхождения, а красный — 
{географические названия, доста
вшиеся нам в наследство от дре
внего народа лопь. В результа
та получилась своеобразная 
цветная топонимическая карта 
Вологодской области, на которой 
я. естественно, не стал отме
чать все топонимы более моло
дого. чем финно-угорские, воз
раста — русские. В первую 
очередь меня интересовало по
ложение систем географических 
названий тех финно-угорских 
пародов, что были упомянуты в 
рервеп русской летописи «По

весть временных лет»: Весь 
(современные вепсы), Пермь 
(современные коми). Меря 
(этот народ, по-видимому, пол
ностью «растворился» в славян
ской среде). Чудь заволочекая 
(этническая принадлежность по
ка точно не установлена), то 
есть народов, предположитель
но живших на территории со
временной Вологодчины. Разно
цветная карта притягивала к 
себе, заставляла делать какие- 
то определенные выводы.

Правда, ряд географических 
объектов не тронул ни одни 
из моих фломастеров, они так и 
остались нанесенными светло-си
ней типографской краской. 
Поразмышляв, в центре Воло
годской области жирным чер
ным фломастером я все же об
вел несколько рек. названия ко
торых были явно не финно- 
угорского происхождения. но 
выделялись своеобразием.

I J  ТАК. о чем же ты расска- 
■ * жешь нам. разноцветная 

топонимия? Синего. — вепсско
го — цвета было больше всего 
на западе области и в центре, 
но на восток он не проникал 
дальше среднего течения реки 
Сухона. Пермские, зеленые, то
понимы доминировали на во
стоке области, а в Среднем По- 
сухонье чередовались с вепсски

ми. но дальше на восток не 
шли. Желтым — мерянскнм 
цветом был помечен почти весь 
юг Вологодской области и цен
тральная ее часть. О границах 
топонимии древнего народа 
лопь (сейчас это живущие в 
СССР на Кольском полуострове 
саами) в свое время писал из
вестный ученый, доктор фило
логических наук из Свердлов
ска А. К. Матвеев —  основная 
часть ее находится севернее Во
логодчины — в Архангельской 
области, но все же один из 
уголков «саамского треугольни
ка» по А. К. Матвееву —«меж
ду устьем Онеги, верховьями 
Пннегн и Белым озером», за
хватывает н Вологодскую об
ласть. Здесь, в окрестностях 
озер Онежское. Белое. Лача си
няя вепсская и красная лопар
ская топонимии накладываются 
друг на друга. Кроме того, на 
карте хорошо видно, что крас
ный клин заходит опять же в 
Среднее Посухонье.

Так подучилось, что на ок
раинах Вологодской области то
понимическая раскраска чаще 
всего однородна, а  вот в сере
дине карты, в бассейне средне
го течения реки Сухоны, чего 
только нет —- тут переплелись 
синие, зеленые, желтые, крас
ные и даже черные топоннмвче-

ские цвета, и в центре этого раз
ноцветья стоит пуноои древне
го русского города Тотьма.
Т ОПОНИМИЮ — совокуп

ность географических на
званий какой-либо местности— 
образно можно сравнить со сво
еобразными письмами из про
шлого, написанными на разных 
языках, но вложенными в один 
конверт. Так давайте вскроем 
этот конверт, в центре которо
го стоит штемпель «ТОТЬМА» 
и попытаемся разобраться в раз
ноцветных посланиях, которые 
мы вынем оттуда.

Черные линии, которыми я 
обвел реки Тиксна. Лизна, Вет
ра, Шоксна. не только сразу 
бросаются в глаза среди дру
гих. более «красивых» линий, но 
самое главное здесь все же то. 
чго упомянутые выше названия 
расположены компактно и со
вершенно не имеют никаких 
аналогов среди окружающих их 
финно-угорских названий. Три 
реки из «черной топонимии» 
образуют одну’ речную систему 
на западе Тотемского района. 
Тиксна впадает в Сухову, а 
Лизна н Вопра — притоки Тик- 
сны. О Шоксне разговор пойдет 
чуть дальше.

Поиски сходных названий рек 
неожиданно привели нас в Под
московье. в верховья реки Днепр

. и даже в Белоруссию! Там то
понимы вроде Десна. Цна. Пре
сня, Пра, Проня. Лиона — са
мые обычные. Но что за язык, 
какой народ оставил нам эти 
названия?

Московский ученый В. Н. То
порков в 1972 году опубликовал 
свою малоизвестную широким 
кругам, но ставшую своего рода 
топонимической «классикой» 
работу «Балтика Подмосковья», 
из названия которой и следует 
ответ на наш вопрос. Ученый 
объяснил многочисленные, преж
де «загадочные» названия под
московных рек из языков бал
тийских народов, как современ
ных — литовцев, латышей, так 
и древних — пруссов, голяди. 
Археологи считают, что все эти 
народы в древности имели од
ного предка — по-виднмому, 
так называемых «фатьяновцев». 
во втором тысячелетии до на
шей эры начавших постепенное 
расселение с побережья Бал
тийского моря на восток, в 
междуречье Волги и Оки. Фа- 
тьяновская археологическая 
культура (по названию села Фа
тьянове близ Ярославля, где 
был раскопан могильник этого 
народа) выделяется прежде 
всего тем. что ученые никак не 
могут найти остатков их посе
лений (только могильники).

(Продолжение следует).
А. КУЗНЕЦОВ, 

действительный член Гео
графического общества 
СССР, 
с. Красное.
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НЕДЕЛИ
Подарили

радость
Приятно было отдохнуть в 

сельском Доме культуры жи
телям колхоза «Родина». В 
очередной раз, после трудо
вого дня, встретились они с 
самодеятельными артистами 
районного Дома культуры.

Радостной неожиданностью 
для тружеников ферм н по
лей явилось выступление 
фольклорного ансамбля, в 
составе которого и мужская 
танцевальная группа — В. 
Неклюдов, А. Дудин, В. Ис- 
томинскнй, Е. Елисеев и В. 
Погорелое. Возглавляет
фольклорный коллектив ак- 
1 нвная участница сцены — 
М. Е. Матерухнна.

Плавно лились по залу 
звуки песен, словно шум ле
сов да журчанье ручья слы
шали сидящие в зале. По 
душе сельчанам пришлись и 
«-посиделки» — с песнями 
да переплясами... Пожалуй, 
не один из зрителей старше
го поколения, глядя на сце
ну, вспомнил свою молодость.

К прекрасному миру поэ 
зни приобщил вожоальцев 
Евгений Елисеев — член 
литературного объединения 
«Истоки» при редакции газе
ты «Ленинское знамя».

Под аккомпанемент баяни
ста А. Шолохова супруги 
Соседские исполнили лириче
ские песни «Васильки», 
«Смуглянка», «Хлеб — все
му голова» и другие. Кон
церт участников художест
венной самодеятельности 
принес зрителям немало 
приятных минут.

Л. ЛУГОВАЯ.

Конкурс
рисунков

Среди детей медицинских 
работников центральной рай
онкой больницы состоялся 
конкурс рисунков, поделок. 
Бы м» иредставлены работы, 
выполненные красками, ка
рандашами, фломастерами, 
поделки, аппликации и т. д. 
Еыставка этих работ была 
оформлена в фойе поликли
ники, поэтому с ней могли 
ознакомиться не только ро
дители, но и наши пациенты.

Подведены итоги конкур
са. 3  возрастной группе от 
трех до шести лет первое 
место присуждено брату и 
сестре Андрею н Юле Ясько 
за композицию «Три поро
сенка», второе место — Лю
де Рычковой за рисунки.

Среди детей с шести до босьмн лет. победителями 
стали Катя Волкова, Света 
Дмитриева, Лариса Стулова. 
Следующая группа — с 10 
до 12 лет. Здесь победил 
/Алеша Петухов, прекрасно 
выполнивший рисунок по по
эме Пушкина «Руслан н 
Людмила». Второе место за
няла Наташа Курицына.

Лучшими рисунками среди 
детей 13—14 лет были «Се
стра» Лены Волковой н «На
тюрморт» Светы Колосовой.

среди подарков для мамы 
и бабушки особенно хорошо 
выполнены поделки Валеры 
Серегодского — выжигание 
по дереву н Любы Самоду- 
ровой — легкая игрушка.

Все участники конкурса 
получили памятные призы.

Н. КОЛОСОВА, 
член профкома.

N.
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ЧЕХОСЛОВАКИЯ. Анна 
Кннчерова Понтикоаа из Брати
славы но профессии архитектор. 
Все свободное время она отдает 
искусству плетения кружев с 
по' ощью простых деревянных 
коклюшек. Ее многие работы — 
накидки, скатерти, занавески, 
декоративные картины, отлича
ющиеся тщательностью исполне
ния, необыкновенной легкостью 
и ажурностью, неоднократно 
экспонировались на выставках.

НА СНИМКАХ: Анна Кинче- 
рова-Понтикова и ее работа.

Фото ТАСС.

Память детства нескольких 
поколений волигжан связана с 
к\кельней сказкой. В ноябре 
этого года нашему театру кукол 
исполняется пмьдесят лет. Дол
гое время он был «театром на 
колесах», а в 1966 году полу
чил красивое здание и вологод
ски* реб;.тшнкн прозвали его 
«теремком».

Первыми зрителями были ма
ленькие ребята, а первым спек
таклем был «Гусенок» по пьесе 
И Гернет. Во все времена с 
афиши театра не сходили рус
ские сказки: «Но щучьему ве
ленью». «Колобок». «Иван — 
крестьянский сы н ', «Царевна- 
лягушка» и другие.

Растет театр, давно уже его 
спектакли рассчитаны на все 
возрасты. Есть что посмотреть 
дошкольникам и школьникам. В 
его афише — интересные спек
такли для юношеской и взрос
лой аудитории. Впервые имен
но на нашей сцене ожили в ус- 
лсви. х «кукольной специфики» 
персонажи пьесы Радия Пого
дина «Синяя ворона». Совсем 
недавно в «теремке» поселился 
со своими «золеными братьями» 
герои древних английских бал
лад и пьесы В. Маслова бес
страшный Робин Гуд. В марте 
этого года появилось новое на
звание - «Дво кглюлькн не
взгод». Пьеса написана для те- 
ат{ а П. Катаевым по мотивам 
сатирической сказки У. Текке- 
рея «Кольцо и роза». Кстати, 
работа с авторами — это нечто 
новое в нашей практике. Из 
пяти последних спектаклей че
тыре поставлены по пьесам, 
созданным авторами в содруже
стве с театром. Коллектив дру
жит с московским драматургом

П. Катаевым, ленинградцем U. 
Фотеевым. В июле состоится 
премьера спектакля «Золотой 
Лотос* по пьесе опытного воло
годского драматурга В. Аринина.

Многими заслугами за полу
вековое существование театр 
обязан творческому коллекти
ву, в котором за эти годы рабо
тало много интересных актеров. 
На протяжении сорока лет од
ними из ведущих были Нина 
Васильевна и Борис Александ
рович Бахтенко. Сейчас среди 
ведущего состава — Ю. А. Ше
лепин. С. Л. Коновалов, Е. А. 
Рученкова, В. А. Шелепина,

Театральная афиша
М. В Баженова. Очень инте
ресно работают н молодые ар
тисты В. Дацэнко, Т. Суханова, 
Е. Бухарина, Ю. Тадлов, Л. 
Патлата — выпускники различ
ных театральных учебных заве
дений страны.

С хорошими итогами подхо
дит театр к своему юбилею. 
Месяц назад артисты вернулись 
с фестиваля театров кукол Не
черноземной зоны РСФСР, про
ходившем в Горьком. Горьков
чане и гости фестиваля не без 
интереса познакомились с воло
годским вариантом инсцениров
ки сказки братьев Гримм «Зо
лотая пряжа».

Свой творческий путь Воло
годский театр кукол начал в 
1937 году, организован на базе 
Театра юного зрителя, сущест
вовавшего в довоенные годы в 
Вологде. И первые свои гастро
ли кукольники посвятили жите
лям города Тотьмы. В газете 
«Рабочий леса» от 11 июня

1938 i-ода работник наш .то те
атра писал: «В текущем с?з,нз 
Вологодский театр юного зри
теля познакомит тотьмичей со 
своим новым интересным меро
приятием — театром кукол/ 
Паш кукольный театр существу
ет с осени 1937 года. За зиму 
театр показал 3 программы: 
«Гусенок» (Н. Гернет). «Три 
поросенка» (С. Михалкова), 
«Колобок и хитрая лиса*. Пер
вые постановки о Тотьме театр 
сделает для юных зрителей 
детских домов и садов.. »

И снова, как 50 лет назад, 
«теремок» приезжает к малень
ким зрителям Тотемского )айо- 
на. Во второй половине июля 
ребята познакомятся с «Ма
ленькой феей». Злой волшебник- 
карлик Фу-ты наказывает людей 
за их щедрость, бескорыстность 
и доброту ко всему живому. 
Добрая фея и девушка-крестьян
ка несколько лет тому назад 
оказались на его «пути». Фею 
он лишает волшебства и превра
щает в маленькую девочку, а 
деревенская девушка стала не
мой Бабкой-сорокой. Есть в 
сказке и еще один персонаж- 
юноша Горан. Только благода
ря его терпению и бгеценным 
душевным качествам, фея и де
вушка вновь обретают свой сб- 
лик.

В спектакле заняты актеры 
Е. Дементьева (фея), Е Буха
рина (Бабка-сорока). В. Дацен- 
ко (Горан). С. Куваев (Фу-ты). 
Надеемся, что история, расска
занная мной, не оставит наших 
маленьких зрителей равнодуш
ными

М. СИГОВА. 
зав. педагогической частью 
театра.

Запрос в горпо

ЗЙКЙЗ... н й  вежливость
По долгу своей службы я 

пссто; кио нахожусь среди лю
дей, хочется побольше знать. 
> видеть своими глазами, услы
шать собственными ушами. И. 
ш ночко. заполняю фактами 
свою записную книжку. 6 июля 
решил понаблюдать за тем. как 
организована в городе торговля 
продовольственными товарами. 
Замечу, что не всегда от прн- 
:ЕВка люди уходили удовлетво
ряя гы.\:н, но работа многих про
давце в nj шилась по душе. На
пример. в продовольственном 
магазине горпо на улице Воло
дарского я залюбовался работой 
продавщицы. Очаровала меня 
полненькая, быстрая в движе
ниях и очень вежливая молодая 
женщина, которую покупатели 
называли Тамарой,

Глаза у нее так и сияют до
бротой. а руки снуют беспре
станно. Голос мягкий, приятный. 
Я встал как вкопанный и залю
бовался работой разворотливого 
предевца, слушая ее короткие 
фразы: «Что вам? Бабушка, от
кроите сумку, я положу. По
жалуйста. Заходите завтра» н 
т. д. Следующий вопрос «Что 
вы хотели купить?» был ко мне. 
так как она обслужила уже 
всех клиентов, а очередной 
только что открыл дверь.

Я очнулся от своей приятной 
задумчивости, растерялся немно
го. а потом вспомнил, что нигде 
не смог купить сахарного пес
ку. «Ах. да. говорю. — мне 
песку. сахарного...»

— Песку нет. но вы не огор
чайтесь, купите сахару.

Из этого магазина я ушел в 
хорошем настроении.

В конце дня, в девятом часу 
вечера решил заглянуть в пя
тый продовольственный магазин 
горпо. Знакомый уже мне (по 
стычкам) продавец Валентина 
Белозерова заканчивала торго
вать свежими огурцами. К при
лавку подошла последняя поку
пательница — молодая серьез
ная дамочка.

— Свешайте мне меду, — 
попросила она.

Вот тут и показала Валенти
на свой норов и высокомерие, 
отчитывая покупательницу:

— Пока огурцами не торго
вали. так и мед не брали! 
Руки.у  меня грязные.

Опешившая от комфортабе. ь- 
ного обслуживания покупатель
ница тихо проговорила:

— Дочка у меня ангиной се
годня заболела, болезнь ведь за
ранее заявки не делает.

Она, видимо, еще надеялась 
что у Белозеровой пробудятся 
материнские чувства, если уж 
притупилась профессиональная 
ответственность. Ничего подоб-- 
ного. не обслужила она поку
пательницу. Та подошла к кас
сиру со своей просьбой, но кас
сир вежливо пояснила, что по 
инструкции не положено ей ос
тавлять кассу. Так и вышла 
раздосадованная женщина ни с 
чем, Представив, какое сейчас 
у нее плохое настроение, я до
гнал ее и пообещал сделать 
заказ в правление горпо на... 
вежливость.

— Фамилию хоть свою ска
жите. — попросил гражданку, 
а то вдруг мне не поверят, что. 
был такой случай...

— Неклюдова я. с улицы 
Калинина.

Я тоже шел домой с подав
ленным настроением и думал, 
что теперь, когда торговля ре
шила перейти на новые мето
ды хозяйствования, надо дело 
поставить так. чтобы каждая 
обоснованная жалоба покупате
ля била по карману грубияна. А 
в некоторых случаях служила 
основанием для безоговорочного 
увольнения тех, кто своим «об
щением» с покупателями нано
сит им моральный ущерб.

КОНДРАТ ОСОКИН.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

РЕКЛАМА -------- ОБЪЯВЛЕНИЯ
ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 

ОРГАНИЗАЦИИ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ,
ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!

По территории района проходит нефтепровод Уса—Ярос
лавль. на трассе которого с 1 июля 1987 года ороводятся 
работы с применением ядохимикатов. В зоне, обозначенной 
предупредительными плакатами, категорически запрещается 
пребывание людей, сбор грибов и ягод, выпас скота и заго
товка сена до весны 1938 года.

Телефоны для справок: 2-21-00, доп. 10.
Управление Северными 

магистральными нефтепроводами.•  П О 3 д
г. Тотьма, ул. Володарского, 8. 

РЫЧКОВОЙ
Аполлинарии Алексеевне. 

Поздравляем с 55-летнем и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем доброго здоровья, 
благополучия. Благодарим за 
добросовестный труд.

Коллектив работников орса 
порта Тотьма.

А В Л Я Е Ml
д. Нелюбнно,

БЕЛОУСОВОЙ 
Зое Андреевне.

Коллектив совхоза «Тотем* 
ский» поздравляет Вас с 55-ле
тнем и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здоро
вья, благодарим за добросовест
ный труд.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
11 июля - • новый художест

венный фильм «Последнее вос
кресенье». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.), 21-10.

11 июля в 23 часа (ночной 
сеанс) — индийский художест
венный фильм «Боббн» (2 се
рин).

12 июля — индийский худо
жественный фильм «Боббн». 
(2 серин). Сеансы: в 16. 18-30. 
21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
11 — 12 июля — художест

венный фильм «Охота на дра
кона». Сеансы: в 17 (детский), 
19 (удл.). 21-10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
УБОРЩИЦЫ в универмаг, 

магазин .N? 2 Тотемскнм горпо. 
Обращаться в отдел по труду 
райисполкома.

Срочно ПОВАР (оплата со
гласно штатному расписанию! 
деткомбикатом «Сказка» (ПМК- 
15). Обращаться в отдел по 
труду райисполкома.

13— 14 июля — художествен
ный фильм «Очная ставка». Се
ансы: в 19 (удл.), 21-10.

Коллективы райбольницы 
и детяслей М  3 выражают 
глубокое соболезнование Пар- 
шуковой Капитолине Михай
ловне. родным и близким по 
поводу смерти

ПАРШУКОВОИ 
Анны Васильевны.

Дом пионеров выражает 
соболезнование Тумановой 
Галине Петровне по повод)' 
смерти матери

ТУМАНОВОЙ 
Елизаветы Петровны.
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